



REGARD SUR L'ACTUALITE

GARDE-LES UNIS DANS TON NOM

Du 18 au 24 a lieu la semaine de prière pour l'unité des Chrétiens. C'est, pour les Chrétiens du monde entier, l'occasion de prendre d'abord conscience de cette douloureuse réalité que constitue la division qui règne entre les disciples du Christ et ensuite de chercher comment réparer cette division. Si Jésus a prié pour que ses disciples soient un, comme le rapporte Jean dans son évangile (Jn 17), la division n'a pourtant pas tardé à briser cette unité dès les premiers siècles de l'Église. Différents d'ordre théologique, conflits de pouvoir, luttes politiques ne cessèrent de la mettre à mal au cours des siècles et de diviser les Chrétiens en de multiples Églises.

Pourtant, depuis le début du XX^e siècle, face à la souffrance de cette division, des Chrétiens se sont levés pour prier et entreprendre une réflexion permettant un rapprochement entre Églises. Ce mouvement œcuménique donna lieu, lors du Concile Vatican II à un décret, « Unitatis redintegratio » encourageant la poursuite de cette recherche d'unité : « *Une seule et unique Église a été instituée par le Christ Seigneur. Et pourtant, plusieurs communautés Chrétiennes se présentent aux hommes comme le véritable héritage de Jésus Christ... Une telle division s'oppose ouvertement à la volonté du Christ. Elle est pour le monde un objet de scandale et elle fait obstacle à la plus sainte des causes : la proclamation de l'Évangile. Or le Maître des siècles... a commencé en ces derniers temps de répandre plus abondamment dans les Chrétiens divisés entre eux l'Esprit de repentir et le désir de l'union. Très nombreux sont partout les hommes qui ont été touchés par cette grâce et, sous l'action de l'Esprit Saint, est né un mouvement... en vue de rétablir l'unité de tous les Chrétiens... et qu'on appelle le mouvement œcuménique* » (« Unitatis redintegratio » n°1) Si nous voulons œuvrer pour cette unité des Chrétiens, à quoi nous invitent les Pères du Concile ?

D'abord à une conversion du cœur. Le désir d'unité ne peut partir que d'une conversion intérieure permettant l'humilité, la douceur dans le service, la fraternelle générosité à l'égard des autres. Le texte ajoute au n°7 : « *Par une humble prière, nous devons donc demander pardon à Dieu et aux frères séparés, de même que nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés... Que les fidèles se souviennent qu'ils favoriseront l'union des Chrétiens, bien plus, qu'ils la réaliseront dans la mesure où ils s'appliqueront à vivre plus purement selon l'Évangile* ».

Ensuite, nous sommes invités à prier, en assemblée et en privé pour l'unité des Chrétiens. Là se trouve l'âme de tout œcuménisme. Que les Catholiques s'associent pour prier avec les frères séparés. « *Là où deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis au milieu d'eux* » (Mt 18, 20) « *De telles supplications communes sont assurément un moyen efficace de demander la grâce de l'unité et elles constituent une expression authentique des liens par lesquels les Catholiques demeurent unis avec les frères séparés* » (« Unitatis redintegration » n°8)

Nous sommes également invités à mieux connaître l'état d'esprit de nos frères séparés : mieux connaître leur doctrine, leur histoire, leur culture propre pour ne pas juger mais mieux comprendre, avec loyauté et bienveillance.

Nous devons aussi être à même de bien connaître et de bien comprendre le contenu de notre propre foi afin de pouvoir en rendre compte clairement et dans sa totalité. Rien n'est plus étranger à l'œcuménisme que cette tentation d'altérer la pureté de notre foi ou de supprimer ce qui pourrait faire obstacle. Nous devons pouvoir exposer notre foi avec au cœur l'amour de la vérité, de la charité et de l'humilité.

Que cette semaine de prière pour l'unité des Chrétiens soit pour chacune de nos communautés l'occasion de prier pour cette unité, et pourquoi pas avec nos frères Protestants et pas seulement entre nous catholiques ! Ce pourrait être un petit pas en avant qui nous aidera à nous sentir responsable à notre niveau de la réalisation de cette prière du Christ : « Que tous soient un » !

ARCHIDIOCÈSE

AGENDA

Mission/déplacement

- ** Mgr Jean-Pierre se rendra à Takapoto du 23 au 30 janvier 2024.
- ** Père Denis BERTIN est en France du 10 janvier au 8 février 2024.
- ** Diacre Philippe TAPI est hors du territoire du 22 décembre 2023 au 2 février 2024.

SEMAINE DE PRIERE POUR L'UNITE DES CHRETIENS

Du 18 au 25 janvier 2024

« Tu aimeras le Seigneur ton Dieu ... et ton prochain comme toi-même »

CATHOLIQUES, PROTESTANTS, ORTHODOXES RÉUNIS



www.unitedeschretiens.fr #UnitéDesChrétiens

COMMUNICATIONS SOCIALES



RMNTH

Enseignements

Diffusés à 01h00-10h00-16h00-21h00
FM 87. 6 / 93. 8 / 96. 4 / 101. 5

sur TNS et www.radiomarianotehau.com

Voici les enseignements qui seront diffusés la semaine du 22 au 26 janvier 2024 :

Lundi 22/01 : Laisse la parole te parler par Doudou CALLENS

Mardi 23/01 : L'Église, I love it ! par père Daniel ANGE

Mercredi 24/01 : La contemplation par Monseigneur LE GALL

Jeudi 25/01 : "Racontez moi Dieu dans votre vie" interview avec Rai et le Pasteur PIHAATAE (l'invité)

Émission en DIRECT Radio et Facebook live à 10h

Vendredi 26/01 : L'Esprit-Saint âme de l'Église par Père Roger PAULIN

CENTRE DE RETRAITES A TIBÉRIADE

Janvier-Février 2024

- 02 au 04 février : Retraite Communautaire (FNDA)
- 09 au 11 février : retraite des confirmands de la Côte Est (Père Joël).
- 16 au 18 février : TVO femmes (langue française)

RAPPEL

COMITE DE LA MISERICORDE DIVINE

Pèlerinage 2024 : Papeete – Nuku-Hiva



Du 2 au 11 avril 2024 : Miséricorde Divine organise un pèlerinage Papeete – Nuku-Hiva.

Thème : « Miséricorde et Paix comme Sel et lumière du monde »
Mt 5,13,16

Renseignements et inscription, contacter :

- Père Gildas : 87 37 22 34
- Christian : 87 28 24 43